

CENTRO DE DOCUMENTACIÓN CIDAP

Fuente: El Universo
Fecha: 18 de noviembre 2014
Página: 6
Año: 94
Nro. 64
Descriptor: Sexto Encuentro Internacional, El Poste, compartir conocimientos,

Intercambio cultural entre 5 grupos étnicos



Con juegos tradicionales, rituales chamánicos y conversatorios, representantes de cuatro nacionalidades de la Sierra, del Oriente ecuatoriano y también del pueblo montubio, vivieron entre sábado y domingo el Sexto Encuentro Intercultural.

La actividad la organiza cada año la comuna El Poste en Santo Domingo y el punto de encuentro fue el proyecto turístico Arco Iris (Shuyun, en tsáfiqui). Hubo un ritual de ayahuasca con el que se inauguró una cabaña para realizar matrimonios tsáchilas.

Shuyun se ubica en la comuna El Poste –noroeste de Santo Domingo– y su ingreso es en el km 4 de la vía a Quevedo, en el lugar donde desde hace seis años se realizan citas interculturales. Así estuvieron otavaleños, salasacas, shuaras, tsáchilas y montubios.

José Aguavil, mentalizador de la jornada, dijo que se reúnen cada año con el fin de conocer los avances que cada grupo mantiene en educación, medicina ancestral, turismo, entre otros temas. “La idea nació por la necesidad de mantenernos en contacto y compartir conocimientos ancestrales que cada nacionalidad aún mantiene”, detalla.

En el conversatorio que se mantuvo, Aguavil explicó que la deforestación y contaminación perjudican a las plantas que usan para sus rituales y la medicina ancestral, por lo que están recuperando al menos 100 especies de flora en un bosque cercano al centro turístico.

Damián Morán, por los otavaleños, explicó sobre la necesidad que hay de recuperar el kichwa en su población infantil. En tanto que los representantes de los shuaras dieron a conocer parte de su historia.

Se realizó una ceremonia con chamanes tsáchilas y shuaras con la que inauguraron una cabaña que representa los cuatro puntos cardinales de la Pachamama (Madre Tierra) y hubo concursos con juegos tradicionales.